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体育

本报讯 天气逐渐转冷，但对于
竞技体育而言，也意味着更重
要的环节——冬训的开始。尤
其是全运会后的第一个冬训，
将会为新的全运周期打下坚实
的基础。河南省体育局昨天召
开大会，在总结十二运会的成
功经验的同时，更对今年的冬
训以及新的周期工作进行了部
署。今年的全运会辉煌之后，
河南体育已经将目光投向了三
年后的里约奥运会和四年后的
天津全运会。

谈成绩，更要谈问题

9 月份的沈阳全运会上，河
南运动员共获得 14.5 枚金牌，7
枚银牌、18.5枚铜牌，1004分，金
牌、奖牌和总分列各代表团的
12 位，金牌总数和排名都比上
一届全运会有了大幅度的提升，

“打了一个漂亮的翻身仗”。
值得关注的是，在昨天的会

议上，除了总结本届全运会的成
绩和经验之外，更多的篇幅是

“谈问题”。副局长王鹏在讲话
中更是具体到每一个项目中心
的不足和隐忧。重竞技中心、射
击中心、水上、田径、乒乓、体操等
各个中心，所存在的问题都被一
一列举。

“对我们的失利和遗憾，更
要认真总结和反思、拓宽思路、
锐意创新，善于学习，努力改
进，才能跟上和适应未来竞技
体育的发展与竞争。”王鹏说。

有技能，更要有文化

开始新的冬训，进入新的
周期，各个运动队也都将组建
新的全运会队伍。王鹏在讲话
中特别提到了要创新文化建
设：“毛主席说，‘没有文化的军
队是愚蠢的军队’，同样，没有
文化的运动队是不可能成为优
秀运动队的。教练员的执教水
平有多高，运动员的大赛能力
有多强，关键一点就是要看认
知能力和思想境界的高低。”

此外，新的周期河南体育

还将调整、优化项目结构，促使
优势项目更强大、优潜项目快
提升、弱势项目有突破。

重全运，更要重奥运

除了金牌数量明显提升之
外，含金量高也是本届全运会
上河南团的特点。跆拳道选手
郭耘菲、游泳选手宁
泽涛、李昀琦、射击
选手常静、乒乓球选
手周雨、自行车选手
敬亚丽等人都具备
了参加奥运会，乃至
夺取奖牌的实力。

所以，昨天的会
议也明确提出了河
南体育在新的周期
中的目标：10 个项目
中心，除了武术管理
中心以外（因为设项
关系），都必须做到

“奥运有人”，即有队
员代表中国队参加
里约热内卢奥运会；

在天津全运会上，所有中心都
必须做到“大项有牌、小项有
分，整体水平有所提升”。

省体育局将会在充分论证
的基础上，择时与各中心签订
目标任务责任书。
郑州晚报首席记者 郭韬略

全国女足锦标赛

河南队无缘八强
本报讯 全国女足锦标赛昨天结
束了小组赛的最后一轮争夺，河
南金鸿堂女足在点球大战中以
3∶4 负于四川队，从而无缘八
强。按照规则，没有进入前八名
的队伍，仍将参加排位赛。明
天，河南队将和武汉队争夺进入
9至12名的资格。

没能如愿进入八强，主教练
门文峰在遗憾的同时并不沮丧：

“全运会之后，我们进行了大幅
度调整，这次来比赛的17名队员
中有 12 名都是从青年队调上来
的，年轻队员第一次参加成年队
的比赛，在实力和经验上都和对
手有差距，能够通过比赛得到锻
炼，增长经验本身就是很大的收
获。”郑州晚报首席记者 郭韬略

中超颁奖
MVP孔卡动情告别

昨日，2013赛季中超联赛年
度颁奖会在北京进行。中超三
冠王广州恒大收获颇丰，里皮荣
膺最佳教练，孔卡当选最佳球员

（MVP），埃尔克森捧得金靴，曾
诚当选最佳门将，恒大、鲁能、阿
尔滨、国安、舜天荣膺“国家贡献
奖”，恒大 7 人入选最佳阵容。
国安、恒大、上港荣膺公平竞赛
奖，鲁能金敬道拿到最佳新人。

孔卡抱着儿子登台领奖。
孔卡在获奖感言中说道：“很高
兴能拿到最佳球员这个奖项，这
是大家对我的认可，很开心，感
谢支持我的人，我的队友和教练
组，感谢我的家人，我的妻子葆
拉和儿子本杰明，在异国他乡陪
伴我踢球。”之后孔卡确认这就
是在中超的最后一年，颁奖典礼
前准备了很多话，可是现在说不
出来。孔卡随后说道：“这是一
个友好的国度，如果有一天我会
回到中国，看看这里的足球。”

“嫩哨”执法引混乱
足协“坑了”足协杯

在上周六晚进行
的足协杯半决赛第一
回合比赛中，广州恒大
队凭借穆里奇的进球，
在客场1∶0击败北京
国安。值得注意的是
本场比赛的裁判钟俊
执法受到双方球员不
断地质疑，场上失控局
面多次出现，多次动作
过大，主裁判明显手
软，对场上控制力不
足。赛后，网友甚至称
其“够坑爹”！ 小新

这场“金光决战”是亚洲自
1990年日本东京举办泰森与道
格拉斯的拳王争霸赛以来举办
的最高水平的拳击比赛。或许，
因为有两位前世界拳王帕奎奥、
里奥斯的压轴出战，邹市明并不
是当天拳赛的最焦点。但当他
身披金黄色风衣，跃上拳台挥舞
拳头时，现场观众还是送给了他
热烈掌声和尖叫声。

今年 20 岁的墨西哥拳手
胡安从严格意义上说还是个

“兼职拳手”，他无法确定拳击
能否养活自己，正在加利福尼
亚大学体育教育系念书，将来
可能成为一名体育教师。他只
练过 4 年拳击，打过 20 场业余
比赛，转入职业拳赛以后 4 战
全胜。相比于邹市明前两场的
对手，胡安虽然同样稚嫩，但他

的职业拳赛经历显然更为丰满
一些。

两个人的战斗，从赛前几
天就开始了。“我看了邹市明的
比赛，我很奇怪他怎么能赢，他
还只是一名业余拳手，而且体
能只能坚持 4 个回合而已。”令
人有些奇怪的是，胡安表现得
非常嚣张，“在我看来，邹市明
的水平还相当业余，我这次来
就是要将他击倒。”

胡安的实力，显然没有他
宣称的那样强大。也许是准备
十分充分，邹市明所占据的优
势比前两场更加明显，尤其是
第三回合。甫一开始，他便发
起连续的猛烈攻击，不到30秒，
对手的脸上已被打得一片泛
红，直至颧骨被打开一道深深
的口子，鲜血直流，裁判为此一

度中断了比赛。
打到最后一回合，邹市明

想要KO对手的欲望十分强烈，
他不断地用直拳击中胡安，对
手看上去已经摇摇欲坠，毫无
还手之力。观众都站起了身，
等待激动人心的那一刻。可
惜，也许6回合的比赛时间太短
了，邹市明还是未能完成这历
史性一刻。

不过，必须承认，第三次出
战的邹市明，拳台上的表现更
加积极主动，进攻明显增加，得
到观众的惊呼也更多，尤其是
体能状况大为改进，6回合的比
赛对他来说应该没有什么障碍
了。

离 KO，邹市明只差致命一
拳。也许，就在令人期待的下
一场。 关尹

需要手术 罗斯休大假
昨晨，NBA 芝加哥公牛俱

乐部宣布，昨天比赛中扭伤膝盖
的当家球星罗斯，经核磁共振检
查，证实右膝盖内侧半月板撕
裂，需要接受手术治疗，而罗斯
也将因此无限期伤停，康复时间
暂时不能确定。

2012赛季的季后赛中，罗斯
曾遭遇严重的左膝交叉韧带撕裂，
并因此错过了上赛季所有比赛，给
球队带来了巨大损失。令人感到
遗憾的是，新赛季回归后仅仅打了
10场比赛，罗斯又受伤了。罗斯
受伤后，NBA 不少球星纷纷在
推特上送去祝福，步行者队的保
罗乔治说，无论他和公牛之间有
多么敌对，他都希望罗斯的伤情
不要太过严重。 李一男

邹市明职业第三战轻松胜出

KO就差那么一点点
灯光绚烂，欢呼四起，昨日上
午10时40分，邹市明又一
次站在了澳门威尼斯人金光
综艺馆的最中心。时隔4个
月，这是32岁的他转入职业
拳坛的第三战。尽管在场面
上占据了更大的优势，但让
人遗憾的是，邹市明依然未
能如人们期待的那般，以击
倒的方式获胜。

比赛一开始，邹市明便连续发起猛攻

孔卡抱着儿
子领奖


